



マスコットキャラクター
「とみよくん」

教育目標 「進んで学び 豊かな心で やりぬく子」

とみおか

<http://www.tomioka.jorne.ed.jp/>

E-mail:tomioka@jorne.or.jp

TEL:025-523-2843

令和4年3月18日

上越市立富岡小学校

学校だより No.11

卒業に向かって ～6年生を送る会・卒業プロジェクト～

8日(火)に6年生を送る会が行われました。5年生が中心となって企画・運営した初めての全校行事です。5年生は6年生に感謝を伝えたいという思いから、6年生一人一人の紹介文を考えたり、くす玉やムービーを作ったり、レクを企画したり、一人一人が自覚と責任をもって取り組んでいました。

休み時間には、スマイル班で集まってメッセージカードを作ったり、1年生が花のアーチで迎えたり、2年生がメダルのプレゼントを作ったり、3年生が会場を飾り付けたり、4年生が招待状を作ったりなど、在校生みんなで役割を分担しながら準備をしました。当日は、感謝の気持ちを様々な形で表しながら卒業を祝いました。

6年生は、1月末から卒業プロジェクトに取り組んでいます。文集づくりや廊下の壁面の汚れ落とし、在校生へのメッセージカード、おうちの人へのプレゼント、タイムカプセル等を企画し、役割を分担しながら取り組んでいます。

卒業に向けて、委員会活動や登校班、スマイル班、金管楽器など、様々なことが6年生から下学年に引き継がれています。特に、様々な場面で5年生は戸惑いながらも徐々にリーダー性を発揮し、まとめていこうとする姿が見られるようになってきました。これは6年生の行動や心配りに学び、それを引き継いでいこうとする意思の表れであり、立場が人を育てていることの表れでもあります。学校の伝統や雰囲気は、これらの積み重ねと繰り返しで作られていくのです。

子どもたちの歩みは、あらゆる人やものとの出会いが積み重ねられて今があります。人が生きるとは出会いの積み重ねでもあります。学級や学年を超えて遊び、学び、絆を紡ぎ、価値を生み出していく富岡っ子の姿に頼もしさを感じる学年末です。



PTA臨時総会・役員会より

新型コロナウイルス感染症の流行から2年が過ぎました。この間、これまでのようなPTA活動が実施できていません。しかし、立ち止まっているこの時期に、PTA活動の本来の在り方や組織を見直すきっかけにもなりました。形骸化した活動や専門部の活動内容を整理したり、組織を縮小したりすることで、コロナ禍でも正常時でも、誰でも無理なく主体的に活動できるPTAへの転換を図っています。

4日(金)PTA臨時総会で議決された変更点の主な内容は以下のとおりです。

- ・各学年から選出する役員を4人から3人に。
- ・総務部の2年任期を1年に。
- ・保健体育部を廃して文化厚生部と統合し、文化部に。
- ・学年部は兼務ではなく、専門部として独立。

なお、11日(金)の役員会で、正副会長と各専門部の所属が話し合われました。正副会長候補は以下の方です。各専門部長は新年度の役員会で話し合われることになりました。4月のPTA総会での承認を経て決定となりますのでよろしくお願いいたします。(敬称略)

- ・会 長：岩下 由記
- ・副 会 長：白滝はずき
- ・1 学年部長：市村恵美子
- ・2 学年部長：池田 巧
- ・3 学年部長：南保 愛
- ・4 学年部長：笠原 舞
- ・5 学年部長：前川 馨
- ・6 学年部長：大塚祐美子



芸術鑑賞教室「ノンバーバルパフォーマンス」 ～クラウン(道化師)によるショータイム～

2月24日(木)は、子どものための文化芸術鑑賞教室を開催しました。これは、文化庁が芸術家を学校に派遣し、表現手法を用いたワークショップ等を実施することにより、子どもたちの豊かな情操を養うとともにコミュニケーション能力の育成のための事業として実施されているものです。

コロナ禍で、子どもたちが舞台や芸術に触れる機会が減ってしまいました。また、音声言語としての人と人とのコミュニケーションが少なくなっています。さらに、マスク越しで他者の表情や感情を読み取りにくくなっています。しかし、ノンバーバル(非言語コミュニケーション)の言葉や台詞に頼らないパフォーマンスは、何気ない人の心の動きや行動を想起させ、心がほんわかする笑いを生み出して



いました。パントマイムやジャグリング、ダンス、楽器演奏などの表現活動には、言葉を越えたコミュニケーションの力があることを実感するとともに、子どもたちの心に響く上質なエンターテインメントや笑いが心の栄養になるということを強く感じました。

なお、出演いただいたパフォーマーは、以下の4組の皆様です。(敬称略)

☆びり&ブッチィー ☆ましゅ&Kei ☆山田とうし ☆王子菜摘子

学び合い高め合う職員研修の取組から

今年度の研究主題は、「かかわり合いながら、自分の考えを深めていく子の育成～各教科における『見方・考え方』を生かした授業づくり～」でした。「見方・考え方」とは、物事を捉える視点や思考の進め方のことで、教科指導の土台を支えるものです。

子どもたちが分かる喜びや学ぶ楽しさを実感できるようにするために、一人一授業公開を基盤にして研修を進めながら授業の質を高めていきました。職員は互いの授業から刺激を受け、若手もベテランも様々な学びを得ています。例えば、5年生理科では、子どもたちが見方や考え方をより働かせることができるように問題提示や発問を工夫し、人の誕生とメダカの卵の変化を比較したり、胎児の成長の様子や自らの疑問点をiPad等で調べたりしながら、命のつながりについて主体的に考えることができました。

また、今年度は「iPadの活用」や「読む力の向上のための音読と読書」に重点を置いて研修を深めました。iPadの活用は市内でも進んでいる方です。図書室の貸出冊数も増えています。これらの効果的な取組を紹介し合ったり共有したりしながら、学力向上につながるような取り組みにしたいと考えています。子どもたちの「学びに向かう力」は学校の取組だけでは育ちません。各家庭における家庭学習や家庭読書への、より主体的なかかわりが最も大切であると考えています。



☆☆☆ 輝く成果 ☆☆☆

☆「前島密とふれあう」ふれあいはがきコンクール（前島密ふれあいはがきの会）

佳作 4年 伊藤 佑

☆新潟県競書大会（新潟県書道教育研究会）

準特選 2年 田中 泰文

金賞 5年 田中 麗

☆新潟県硬筆書き初め大会（新潟県書道教育研究会）

特選 2年 田中 泰文

☆上国連書写技能認定書き初め会（上越国語教育連絡協議会）

三席 5年 田中 麗

会長賞 3年 塚田梨々華

☆新潟県ジュニア美術展覧会（新潟日報社）

奨励賞 5年 岩下 倅埜 5年 齋藤未来羽

☆新潟県児童生徒絵画・版画コンクール（上越美術教育連盟）

○絵画の部

特選 5年 南保 優 6年 田中 侍心

○版画の部

特選 3年 岩下 陽龍 5年 小林孝太郎

☆トキめき体力づくり認定証（新潟県教育委員会）

A判定 男子12人、女子6人



新型コロナウイルス対応・感染防止対策へのご理解・ご協力に感謝

今月、新型コロナウイルス感染症の発生があり、学校はこれまで経験したことのない対応に迫られました。濃厚接触者の特定は、保健所や市教育委員会からの指導や助言を得ながらの作業でした。電話連絡後に濃厚接触者の特定が変わるなど、様々なご心配・ご迷惑をおかけしました。保護者の皆様方からは、勤務の可否を判断するための情報を求められたり、特定が終わる時刻を訪ねられたりする電話をいただきました。未確定段階で回答できなかつたり、情報を公開できなかつたりすることが多々ありましたが、状況を理解して下さったり、温かい言葉をいただいたりと、厳しい状況の中でも元気を出すことができました。その後、幸いなことに感染拡大を押さえることができました。各ご家庭での日々の健康観察や感染対策の取組、学校の対策や対応へのご理解とご協力に感謝申し上げます

これからも感染状況の変化に対応しつつ、可能な教育活動を継続していきたいと考えています。間もなく春休みに入りますが、引き続きご家庭や地域での感染防止の取組の徹底をよろしくお願いいたします。

令和4年4月の主な行事予定



- 7日(木) 新任式、始業式
- 8日(金) 入学式、家庭確認
- 11日(月) 給食開始、発育測定、聴力検査、NRT学力検査(2～6年生：国・算)
- 12日(火) 視力検査
- 13日(水) 5限放課、PTA奉仕作業(グラウンド砂取り)、PTA役員会
- 14日(木) 内科検診、ALT来校日、委員会活動
- 15日(金) 1年生給食開始、町内児童会・一斉下校
- 19日(火) 全国学力学習状況調査(6年生：国・算・理)、心のアンケート
- 21日(木) 交通安全教室、特別日程(下校14:40)
- 22日(金) 学習参観、PTA総会、学年懇談会、(下校14:30)
- 25日(月) 学校運営協議会(カリキュラム検討)
- 26日(火) 避難訓練(地震)、課外金管開始
- 27日(水) 歯科検診
- 28日(木) 1年生を迎える会、委員会活動

☆☆☆お知らせとお願い☆☆☆

- ※コロナ禍により、年度末・年度始の転出・転入職員の挨拶回りは行いません。3月25日発行の学校だよりN0.12をもって代えさせていただきます。よろしくお願いいたします。
- ※4年度も家庭訪問ではなく、家庭確認とさせていただきます。13時～16時30分の間に回ります。ご在宅の場合は、玄関先で挨拶のみさせていただきますので、よろしくお願いいたします。
- ※春の全国交通安全運動が4月6日から展開されます。年度初めの安全な登下校ができますよう、多くの目で見守りをお願いいたします。1年生は、11日(月)から登校班で通学します。14日(木)までは11時頃に下校する予定になっています。
- ※4月は、有線放送の「おはよう上越」(毎週日曜の朝6時30分～)と「ゆうせんホットスタジオ」(火曜の昼12時15分～再放送)の「ぼくの作文・わたしの作文」コーナーに当校児童10人が出演します。お楽しみに!!